



20 octobre 2024

29e dimanche du temps ordinaire - Année B

## Édito du Père Miled

A ta droite et à ta gauche

Cette demande que font les fils de Zébédée à Jésus est bien humaine, chacun d'entre nous voudrait la meilleure place. D'ailleurs, leur demande est fondée. Ils sont les premiers à suivre Jésus (cf. Marc 1). Jésus les emmène pour les moments importants de sa mission ! L'expression "Il prit avec lui Pierre, Jacques et Jean" est présente à la transfiguration (cf. Matthieu 17 et Marc 9) ainsi qu'à l'agonie à Gethsémani (cf. Marc 14) Jacques et Jean, seuls, demandent à Jésus à propos des incroyants : "Seigneur, veux-tu que nous commandions que le feu descende du ciel et les consume ?" (Luc 9,54)

Tout cela montre qu'ils ont une place particulière parmi les Apôtres, ils n'hésitent pas à profiter de cet avantage apparent pour demander que cela soit manifesté par une décision du Maître en leur faveur.

La leçon que nous pouvons tirer de ce passage d'Évangile tient en une phrase de Jésus : « Vous de même, quand vous avez fait tout ce qui vous a été ordonné, dites: Nous sommes des serviteurs inutiles, nous avons fait ce que nous devons faire » (Luc 17,10). Lorsque nous vivons de l'Évangile et que nous essayons de le transmettre autour de nous, nous le faisons avec une force qui vient de l'intérieur de nous-mêmes comme le dit saint Paul : "Si j'annonce l'Évangile, ce n'est pas pour moi un sujet de gloire, car la nécessité m'en est imposée, et malheur à moi si je n'annonce pas l'Évangile !" (1 Corinthiens 9,16). Pour le chrétien, annoncer le Salut par le Christ doit être une nécessité dont il ne doit pas tirer orgueil, pas plus qu'il ne tire orgueil de manger ou respirer, cela est aussi vital pour lui.

Quels que soient les mérites que je peux avoir, je ne fais que répondre à l'appel que le Père me lance ; Par la foi, je sais qu'Il me donne l'Esprit Saint pour accomplir cette mission. L'appel ne sera jamais en dehors de mes possibilités, mais à la mesure, toute la mesure, des dons que j'ai reçus. La grandeur se compte par le service de tous, je ne dois donc pas viser uniquement mon avantage mais le bien de l'Homme dans toute son humanité (cf. Benoît XVI, Caritas in veritate, chap.II).

La demande des fils de Zébédée sera ainsi exaucée, ils seront à la droite et à la gauche du Christ, mais ils n'y seront pas seuls : tous les hommes de bonne volonté cherchant l'amour dans la vérité seront avec eux.

## HORAIRES PAROISSE

**Messes en semaine**  
mardi à vendredi  
à 12h00

**Messes dominicales**  
samedi à 18h30  
dimanche à 10h30

**Office des Laudes**  
hors vacances scolaires  
mardi au samedi à 8h30

**Adoration du Saint  
Sacrement**  
hors vacances scolaires  
jeudi de 18h30 à 19h30

**Permanence du  
Père François**  
hors vacances scolaires  
mercredi 18h à 19h30

**Accueil paroissial**  
du lundi 28/10 au jeudi  
31/10/24 de 15h à 18h

**Accueil secrétariat**  
lundi au vendredi  
8h30- 12h30  
et 14h-16h30  
Fermé du 28/10/24 au  
01/11/24

**Messe à la maison de  
retraite Carpeaux**  
jeudis 31/10/24 et  
14/11/24 à 15h

**Messe à la maison de  
retraite des Issambres**  
vendredis à 15h



## Retour sur la journée paroissiale

Dimanche dernier avait lieu notre sortie paroissiale annuelle à Provins. L'occasion pour notre paroisse de vivre une belle journée en communauté, et de découvrir cette magnifique ville médiévale préservée. Après la messe dans la grandiose collégiale Saint-Quiriace, un pique-nique convivial fut partagé sous un soleil radieux.



L'après-midi, guidé par notre diacre Mario, chacun a pu découvrir les trésors du patrimoine de Provins, des remparts à la Tour César. Les plus jeunes, eux, assistaient à un mémorable spectacle de fauconnerie. Un grand merci aux organisateurs pour cette belle journée, aux participants pour leur présence et à Mario pour ses lumières sur sa ville de cœur !

## Messe commémorative pour l'Abbé Julien BERNARD - 19 octobre 1944

Lorsque l'Abbé Garnier devient Curé en 1907 de Sainte Geneviève des Grandes Carrières, il confie à l'Abbé Julien Bernard la direction des œuvres de jeunesse masculine de la paroisse. Un prêtre (il le revendiquait) qui a animé le patronage, puis imaginé, créé, bâti, développé, fait grandir Championnet avec le soutien et le concours des prêtres de la paroisse Sainte Geneviève.

Les anciens du patro l'appelaient simplement Monsieur l'Abbé et il aimait être appelé ainsi. Ils le décrivaient comme un homme extraordinaire à la fois simple et génial, à l'écoute des autres, soucieux d'aider les plus démunis, sans cesse en action alors qu'il était de santé fragile. Son ami, l'Abbé Michel a écrit : "Sur son intervention, les conflits de tous ordres paraissaient s'écrouler. Son regard si magnifiquement profond s'arrêtait quelques instants, puis la solution jaillissait, en mots très simples, mais les seuls justes. Fallait-il une démarche ? Il la faisait, même auprès des puissants de la finance ou de la médecine, et tout de suite, ces mêmes puissants se sentaient dépassés, subjugués par ce prêtre que, soudain, ils ne demandaient qu'à aider". "Sans avoir la moindre fortune, il se mit à construire, il devait construire jusqu'à sa mort, et sans laisser la moindre dette. Il fallait des salles de réunion, des salles et des terrains de sport, des colonies de vacances, etc.... Le tout fut conçu et mené bon train, d'expansion en expansion, avec l'allure d'un progrès sans fin". Quel héritage il nous a laissé ! Il nous a légué un patrimoine immobilier important : la majeure partie des bâtiments et terrains qui nous permettent aujourd'hui de proposer des services sociaux et médicosociaux à des jeunes et adultes en difficulté, des activités sportives et de loisirs, font partie directement ou indirectement de cet héritage. Mais surtout il nous a légué Championnet ... un état d'esprit ! Il y a quelques années, un ancien auquel on demandait comment résumer le message de Monsieur l'Abbé ? a répondu spontanément : "Aimer et servir" ... si l'on y ajoute notre devise "Sint Unum" "Qu'ils soient un", on a une bonne idée de ce qu'est l'esprit Championnet.

80 ans après le départ de Monsieur l'Abbé, Championnet est toujours là... Le Championnet d'aujourd'hui est différent, bien sûr, du Championnet du 20e siècle ! Depuis que les prêtres ont cédé la place à des laïcs, l'enseignement de la religion n'est plus au programme mais Championnet continue de mettre en pratique les valeurs chrétiennes vécues par l'Abbé Bernard au service des autres : respect, amitié, solidarité. Aujourd'hui, nous commémorons le 80e anniversaire de la mort de Monsieur l'Abbé dont le corps repose en Bretagne depuis 1950 au Calvaire de Trez Malaouen, tout près de la Maison du Ker, première colonie de vacances en 1908. Nous remercions le Seigneur qui nous a menés sur le chemin de l'Abbé Julien Bernard.

## EVENEMENTS

### *Save the date*

#### Les sacrements don de Dieu

Venez approfondir votre connaissance des sacrements comme source de vie missionnaire et de vie fraternelle.

Prière - partage - enseignement

Dates :

un jeudi par mois de 20h à 22h

- Jeudi 14 novembre

- Jeudi 12 décembre

- Jeudi 16 janvier

- Jeudi 13 février

- Jeudi 13 mars

- Jeudi 10 avril

- Jeudi 15 mai

#### Groupe jeunes pro prières

mardi 26 novembre

20h30 à 22h

#### Réunion MCR Ste Geneviève

vendredi 8/11/24

15h à 16h30

Salle St François

#### Dépôts des dons pour la Braderie

samedi 19 octobre

14h30 - 18h

#### Braderie

samedi 16 novembre et

dimanche 17 novembre

#### Messes de la Toussaint

jeudi 31 octobre à 18h30

vendredi 1er novembre à 10h30

